

Les élèves de troisième du collège Edgar Quinet écrivent à un soldat de 1918.

Cette lettre est le message de notre génération adressé à un soldat de 1918 qui attend dans l'espoir et la crainte la fin des combats. Elle veut être un pont entre le passé et le présent. De lettres individuelles et personnelles nous avons produit une lettre collective.

Cher soldat.

Un siècle nous sépare et mes pensées sont tournées vers toi qui es encore prisonnier dans cette guerre qui n'en finit pas.

Je t'écris de l'année 2018 et crois moi, écrire une lettre de nos jours ne se fait presque plus. En 2018, nous avons tous des téléphones portables et les SMS ont remplacé les lettres.

Au moment où j'écris on va célébrer le centenaire de l'armistice du 11 novembre 1918 signé à Rethondes. Alors tiens bon, pour toi la guerre est presque finie et tu vas bientôt entendre sonner le clairon et les cloches qui annonceront la fin de la guerre au monde entier.

Ce sont des hommes comme toi avec leurs peurs, leurs comportements héroïques qui nous ont rendu la paix, même temporairement, vous vous êtes battus pour la France, la liberté, l'honneur.

Les générations futures ne vous oublient pas, les sacrifices de vos vies sont ancrés dans nos mémoires à tout jamais.

Avec le collège, j'ai appris ce que c'était la guerre 14-18, tous ces soldats qui sont morts pour notre avenir.

Aujourd'hui nous sommes bien conscients et reconnaissants de votre sacrifice.

Tu as le courage que je n'aurai peut-être jamais. Pour toi cela fait 4 ans que la guerre a commencé:

-4 ans que tu as la peur d'être tué à chaque seconde qui passe sur le champ de bataille, la peur de voir tes camarades mourir sous tes yeux, la peur un jour de refuser de te battre et d'être exécuté pour cela. Je sais que tu partages cette peur avec tes compagnons d'armes reclus au fond des tranchées, dans cette boue immonde.

-4 ans que tu connais la faim, la soif ce qui t'as peut-être amené à devoir boire ton urine ou à lécher les pierres.

-4 ans que tu vis au milieu des cadavres et des rats.

-4 ans que tu ne peux te laver qu'une seule fois par semaine, et encore.

-4 ans que tu es fatigué, que tu manques de sommeil.

-4 ans que tu te bats pour la France, là bas, loin de chez toi.

Je voudrais t'envoyer une photo pour te montrer tes descendants et même si tu n'es pas l'un des mes ancêtres à moi, c'est juste pour te redonner le sourire dans les tranchées.

Mais je préfère t'envoyer dans mon colis des choses de mon époque qui te seront utiles comme par exemple, une couverture de survie qui te réchaufferas si tu as froid, des lingettes nettoyantes et rafraichissantes pour te sentir propre, un filtre à eau pour rendre n'importe quelle eau bonne à boire, du café soluble, des boîtes en plastique qui protégeront ta nourriture des rats.

Sache que j'aurais énormément apprécié de te rencontrer.

Merci à toi, merci à vous, merci à eux.

Sois patient la paix reviendra et tu rentreras bientôt chez toi.

Je te souhaite une vie heureuse malgré la guerre que tu viens de traverser.

Un(e) élève de 2018